

## みずたま通信

## 中山みづほ

中山みづほ区議会報告 みずたま通信第2号  
発行日：2020年4月 編集・発行：中山みづほ  
〒154-0015 世田谷区桜新町1-25-25 電話：080-4634-2547



## Profile

中野区生まれ。深沢在住。  
家族は夫と息子1人。会社  
員歴20年。東日本大震災を  
機にNPOや地域活動に専念。  
2019年4月、世田谷区議会議員  
選挙にて当選。所属会派「世田谷  
立憲民主党社民党」。文教常任  
委員会、オリンピック・パラ  
リンピック等特別委員会。

## 1 子どもに選ばれる教育を！

@令和2年2.20 定例会/令和2年3.17 予算特別委員会

「なぜ、桜丘中は選ばれるのか？」校則をなくし、大事なことは生徒自身が決めていく世田谷区立桜丘中学校の評価について質問し掘り下げました。異色の公立中としてNHKでも特集が組まれ、私もおおいに注目していますが、教育委員会の評価はいかに？

中山：「個に応じた自主性を重んじる桜丘中の教育は、不登校対策やインクルーシブ教育に寄与すると考えますが、教育委員会の考えは？」

区：「桜丘中では不登校や様々な困難さのある子どもたちも困難さを個性として、学校生活を楽しんでいる。個性を尊重する考えは、世田谷の教育が取り組む質の転換や、“誰一人置き去りにしない教育”に通じる。その魅力を分析し、研究したい。」

区からこの回答を得られたことは大きな一步です。桜丘中のやり方は区の方針と変わりない。つまり、他の区立小中学校も変わることができる、という希望です！



定例会で一般質問に立つ中山みづほ

## 2 グリホサートは大丈夫？

@令和元年9.18 定例会/令和元年10.4 決算特別委員会

発がん性物質として健康被害の心配がある「グリホサート」について取り上げました。

中山：「グリホサート等が含まれる除草剤を、公園、学校などで使ってていますか？」

調査の結果、学校、保育園、幼稚園でのグリホサートの使用はありませんでしたが、他の区施設8カ所において使用が判明。私の要望に応え、すぐに区がグリホサート使用中止を決断したことを高く評価します。またこの情報に区民がアクセスできるよう「公表」を強く求めたところ、

区：「公表します」の回答が！

日本は農薬・除草剤の規制が甘い国。外国産小麦のグリホサート残留のニュースに、給食のパンは大丈夫？という声も。

世田谷区独自で行っている「給食の放射能測定」に対しても、原発事故から9年経ったからもう十分ではなく、単品検査へアップグレードするよう要望しました。子どもの安全を評価するため、データの蓄積は重要です。



## 3 医療的ケア児も地域の子ども。「副籍制度」をもっと！

@令和2年3.17 予算特別委員会

新型コロナによる特別支援学校休校により、親御さん方は大変であることをまず区にお伝えしました。

「副籍制度」とは、都立特別支援学校の子どもたちが、居住する地域の学校にも籍をもち、直接交流、間接交流するもの。訪問する側も受け入れる側も、双方に教育的意義があるものです。

昨年度は133名が地域の区立小中学校の子どもたちと交流しましたが直接交流の場合、当事者ご本人が学校側に申し入れする必要があり、ハードルが高いのが現状です。

インクルーシブな学校づくりの第一歩として、直接交流がしやすい仕組みを求めていきます。

2月12日、医療的ケア児の保護者と共に、区に要望書を提出しました。「担任の先生が涙を流して、子どもたちの交流を見守ってください」「在籍する地元小学校の運動会が楽しそうで参加したかったが、車椅子での見学をためらった」など、渡部教育長に心の場面も。うちを訴える



区長と教育長に要望書を提出



13トリソミー児の母であり、要望書提出メンバーの友岡宏江さん親子



あなたを  
頑張る  
ひとりに  
しない。

# 新人議員の一年間 区議会ダイジェスト! ～中山みづほの質問・提言集～

## 6/14 令和元年 第2回定例会

- 子育てストレスで虐待しないために
- 企業主導型保育所の質の確保を
- あらゆる分野でのSDGs指標を



人生初の議会質問!得意分野の「子育て支援」や、「保育の質」「退園ルール撤廃」について問い合わせました。



## 10/4～令和元年 決算特別委員会

- 男女共同参画、区役所の実態は?
- 本会議場の理事席はほぼ男性の驚愕
- 意識高い系で済ませない、オリパラを契機にエシカル消費を
- ひとり親家庭の学習支援について

「定例会」と趣を異にし、「特別委員会」は一問一答形式。質問する議員も、答える役人も、予定調和とはいえないのが醍醐味です。準備した資料を頭に叩き込んで臨みました。



## 11/28 令和元年 第4回定例会

- 災害弱者への対策は?
- 生かされなかつた女性の視点部会の提言書
- おやじの会が大活躍!
- 避難所運営、防災計画に新たな枠組みを
- SDGsを踏まえた防災教育推進を!

## 3/6～令和2年 予算特別委員会

- 「女性管理職を増やす」は区の経営戦略だ!
- 君の生き立ちは?「2分の一成人式」の配慮なき学校現場に里親制度の周知を
- インクルーシブ教育の推進を!
- 学校づくりの基本的考え方を問う

## 新型コロナ…ご相談次々と

「4月から保育園入園予定だが、育休を5月まで延長したい」「学童保育は子どもが多くて心配。でも会社は休めない…」「休校中、オンライン授業はできないの?」  
新型コロナウイルス対策に関しては未知のことが多く、いつも以上に多くの声が寄せられています。

2019年

4月

6月

9月

10月

11月

2020年

2月

3月

## 初当選!

当選の喜びに浸る間もなく、連日の会派総会。過去の議事録、資料を読み漁る緊張の日々がスタート!

## 9/18 令和元年 第3回定例会

- 世界で危惧、グリホサート含有除草剤の使用は?
- 読みにくすぎる「保育のご案内」
- 小中学生にこそ認知症講習を

子どもたちにどんな未来を残すのか?私の根底にある壮大なテーマです。今回のグリホサートの使用調査もしかし、小中学生こそ認知症を正しく知ることもしかし。区は長期スパンでの視点も求めています。



議員名簿電光板に、中山みづほの名前が!

## 10/12 台風19号

27箇所の避難所に5300人もの住民が避難した台風19号。区のホームページはアクセス集中のためダウン、私はすぐにSNSで最新情報の発信をはじめました。その翌日からは被災地域を回り、床上浸水の回復の大変さや災害ごみの問題を目の当たりに…。世田谷区の多くの課題が見えてきました。



詳しくは  
中山みづほ  
ブログを!

## 2/20 令和2年 第1回定例会

- なぜ人気?選ばれる「ほっとスクール希望丘」を分析せよ!
- 理由はさまざま。不登校支援は個別性を重視して
- 大至急!過密をどうする?新BOP、学童クラブにスペース確保と抜本的改革を

不登校のご相談は多く、「行きたくても行けない」「取り残されているよう」「親以外の大人からの情報も欲しい」、逆に「家で勉強する方が楽しい」など子どもたちの声はさまざま。家庭で学ぶホームエデュケーションは保護者の金銭的負担をともなうのも実情で、ひきこもりへの不安も含め当事者の悩みはつきません。個別に寄り添った支援の仕組みと、公教育の改革を求めていきます。



中山みづほの過去の質問は動画でご覧いただけます→



公式HP <http://nakayamamizuho.net>

[E-mail] [info@nakayamamizuho.net](mailto:info@nakayamamizuho.net)



中山みづほ 立憲

[http://www.setagaya-city-stream.jfit.co.jp/?tpl=speaker\\_result&speaker\\_id=167](http://www.setagaya-city-stream.jfit.co.jp/?tpl=speaker_result&speaker_id=167)

